
                                     
Protokoll 

der Mitgliederversammlung vom 18.03.2016 

 
 
 
Beginn:  19:00 Uhr / Beschlussfähigkeit : 19:10 Uhr 
Ende:     21:20 Uhr 
Ort:        Clubhaus TCE, Erkrath 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
 
Herr Jürgen Hesse 
Herr Matthias Kreisel 
Herr Leo Middelhoff 
Herr Martin Sommer 
Herr Thomas Berg 
Frau Sylke Waldschmidt-Schroer 
 
 
Herr Jürgen Hesse begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung.  
Zu Beginn der Sitzung stellte Herr Hesse heraus, dass der Kassenbericht 2015 mit der Einladung zur 
Sitzung an die Mitglieder versandt wurde. 
 
Es lagen weder schriftliche noch mündliche Änderungswünsche zur Tagesordnung vor. 
 
TOP 1   Jahresberichte des Vorstandes 
 
a)  Bericht des ersten Vorsitzenden 
 
Veränderungen für die Saison 2016 - Personalien und Aufgaben 
 
Herr Hesse berichtete über die Veränderungen im Personalbereich: 
 
Gastronomie: 
Der Vertrag mit der Gastronomie (Rosa Giuffrida) wurde um ein Jahr verlängert. 
Hausmeistertätigkeiten: 
Der Vertrag mit Herrn Giuseppe Mazzella über die Wartung und Pflege der Clubanlage 
(Gebäude und Anlage) wurde ebenso bis 31.12.2016 verlängert. 
Geschäftsstellenleitung: 
Frau Wunder wird weiterhin die  Geschäftsstelle leiten. Die Öffnungszeiten der Geschäftsstelle sind: 
Freitag von 16.00 Uhr bis 18:00 Uhr. 
 
Beisitzer Finanzen: 
Herr Martin Sommer scheidet aus beruflichen Gründen als Beisitzer aus dem Vorstand aus. 
 
Buchhaltung: 
Frau Gnewuch hat sich bereit erklärt, die Monats- und Jahresabschlüsse weiterhin zu erstellen. 
Trainer: 
Zum 31.03.2016 wurde ein neuer Dienstleistungsvertrag mit Herrn Kevin-John Hermes 
abgeschlossen. Er wird mit seinem Trainerteam der „Tennisschule KJH Tennis“ das Training für den 
Verein übernehmen.   
 
Herr Hesse dankt besonders Frau Gnewuch für ihr enormes Engagement im Amt als Buchhalterin, 
und Herrn Sommer für die gute Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren. 



 
b) Bericht des zweiten Vorsitzenden 
 
Herr Kreisel berichtete über seinen Verantwortungsbereich (Platzwart, Hauswart, Grünpflege 
Bauausschuss).  
Pflege/Instandhaltung der Tennisplätze 
Die Frühjahrsüberholung und Wintereinschlämmung durch die Fa. Zinn hat sich bewährt. Die Plätze 
befanden sich in der abgelaufenen Saison in einem guten Zustand. Daher wird die Zusammenarbeit 
mit der Fa. Zinn in der bewährten Weise in 2016 fortgesetzt. Herr Kreisel bat die Mitglieder die Plätze 
vor Spielbeginn zu wässern und den gesamten Platz nach Spielende (bis zum Zaun) abzuziehen. 
Geplante Maßnahmen für 2015 

   Erhalt und Pflege der Tennisplätze, Maßnahmen werden nach Bedarf festgelegt 
   Umbau des Schuppens für die Bierkühlanlage (Auflage der Behörde) 
   dringende Reparaturen (Heizung) 
   Planung einer neuen (mobilen) Ballwand für Jugendarbeit gemeinsam mit Sponsoren 
   Identifizierung eines Projektes für  Aktionstag der Erkrather Wirtschaft 

 
c) Bericht des Sportwartes (wurde wg. entschuldigter Abwesenheit von 1. Vorsitzenden 
vorgetragen) 
 
Herr Hesse stellte die Tennisschule JKH Tennis vor. 
 
Anhand einer Präsentation gab Herr Hesse einen Rückblick über die Medenspielsaison 2015 und die 
Winterhallenspiele 2015/2016 sowie einen Ausblick auf die  Saison 2016. Für die neue Saison 
konnten 12 Medenmannschaften gemeldet werden.   
 
d) Bericht der Jugendkoordinatorin Sylke Waldschmidt-Schroer 
Frau Waldschmidt-Schroer, die als Jugendkoordinatorin einen Großteil der Jugendarbeit übernommen 
hat, informierte über die Aktivitäten in der Jugendarbeit 2015. Zurzeit hat der Verein  60  Kinder und 
Jugendliche. Auf weiteren Zuwachs wird gehofft.  
Sie wird dem neu zu wählenden Jugendwart auch weiterhin mit Rat und Tat zur Seite stehen. 
 
e) Bericht des designierten Jugendwartes 
Herr Maximilian Kratzert stellte sich den Mitgliedern vor und bekräftigte seinen Wunsch, als 
Jugendwart tätig zu werden. Er war in den vergangenen Wochen schon im Jugendbereich aktiv. Sein 
Ziel ist es, die Jugend weiter zu fördern und weitere Mitglieder zu gewinnen.  
Es stehen auch in der neuen Saison wieder viele Termine an:  Stadtmeisterschaften, 
Stadtwerkepokal,  Clubmeisterschaften, Kreis- und Bezirksmeisterschaften, Minifeldturniere u.v.m.  
 
f) Bericht des Beisitzers für Kommunikation 
Herr Middelhoff informierte die Anwesenden über die kommunikativen Aktivitäten  auf der Homepage  
www.tcbwe.de, auf der Facebook-Seite www.facebook.com/tcbwe, in den Rundmails und weiteren 
Werbemitteln. Der Veranstaltungskalender 2016 ist erstellt und ist auf der Homepage zu finden. 
Wichtigste Veranstaltung ist in dieser Saison wieder der Tag der offenen Tür mit vielen sportlichen 
Aktivitäten. Herr Middelhoff schloss mit einem dringenden Apell an die Mitglieder, sich an der 
Werbung neuer Mitglieder aktiv zu beteiligen, um die Einnahmeseite des Vereins zu stärken. Flyer 
wurden zu diesem Zweck zur Verfügung gestellt. 
 
 
TOP 2   Bericht des Schatzmeisters 
 
Der Schatzmeister Thomas Berg  stellte die wesentlichen Eckdaten der Einnahmen-
/Ausgabenrechnung dar: In 2015 wurde ein finanzieller Puffer erwirtschaftet, so dass es keine 
Verbindlichkeiten bei der Bank mehr gibt, sondern ein gutes Plus. Für das Jahr 2016 stellt Herr Berg 
klar, dass es keine offensiven Ausgaben geben wird. Dem Plan für 2016 liegt eine konservative 
Ausgabenplanung zugrunde.  
Herr Berg bedankte sich bei Frau Gnewuch für ihr großes Engagement. Ihre Buchhaltungsarbeit und 
die monatliche akribische Abgleichung der Planzahlen mit den Ist-Zahlen, hat wesentlich dazu 
beigetragen, dass der Verein sich finanziell auf dem richtigen Weg befindet.   
 
--------------------------- 



Nach diesen Ausführungen sprach Herr Hesse einen persönlichen Dank an alle aktiven Helfer, an die 
Ausschussmitglieder und seine Vorstandskollegen aus. Er bedankte sich vor allem bei Familie Kröner, 
beim  FTC sowie bei allen Förderern des Vereins, die durch Spenden oder andere Maßnahmen den 
Verein unterstützt haben.  
Abschließend wurde durch  den Vorsitzenden Herr Martin Sommer aus dem Vorstand verabschiedet, 
der nach langjähriger Tätigkeit aus beruflichen Gründen die Aufgabe des Beisitzers nicht mehr 
fortsetzen möchte. Er betonte aber, dass er den Verein bei Bedarf  jederzeit gerne unterstützen 
werde. 
 
TOP 3   Bericht des Kassenprüfers 
 
Die Kassenprüfung erfolgte durch Herrn Edgar Mungen und Frau Claudine Ergenzinger. 
Es wurden  Einzelpositionen und Belege stichprobenartig geprüft und eingesehen. Herr Mungen 
erklärte gegenüber den versammelten Mitgliedern, dass es keine Beanstandungen gäbe. Er lobte 
ausdrücklich die fachkundige Buchführung durch Frau Gnewuch. 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Edgar Mungen stellte den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
 
Ergebnis der Abstimmung: 
 
Zustimmungen: 23 
Gegenstimmen:  keine 
Enthaltungen: 7 
 
 
TOP 6: Neuwahl des Vorstandes 
 
Durch die Wahlleiterin, Petra Weiser, wurde der Vorschlag unterbreitet, Herrn Hesse erneut zum 1. 
Vorsitzenden zu wählen. Weitere Kandidaten stellten sich nicht zur Verfügung. 
 
Ergebnis der Abstimmung: 
 
Zustimmungen: 29 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen: 1 
 
Die weiteren Mitglieder für den Vorstand wurden vorgestellt (Mathias Kreisel, Leo Middelhoff, Max 
Kratzert, Thomas Berg, Christian Hoffmann) und über die Wiederwahl wurde im Anschluss 
abgestimmt. 
 
Ergebnis der Abstimmung: 
 
Zustimmungen: 25 
Gegenstimmen:  keine 
Enthaltungen:    5 
 
Für die noch unbesetzten Positionen im Vorstand stellten sich Frau Isabell Kratzert (Beisitzerin) und 
Herr Carsten Kratzert (Leiter Geschäftsstelle) zur Wahl. 
 
Ergebnis beider Abstimmungen: 
 
Zustimmungen: 28 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    2 
 
 
 
 
 
 



TOP 7: Wahl eines Kassenprüfers 
 
Frau Ergenzinger bleibt für ein weiteres Jahr Kassenprüferin. 
Frau Doris Müller stellte sich für diese Position für die nächsten zwei Jahre zur Verfügung. 
 
Ergebnis der Abstimmung: 
 
Zustimmungen: 29 
Gegenstimmen: keine 
Enthaltungen:    1 
 
 
TOP 8 Verschiedenes 
 
Bericht des FTC 
Herr Klaus Pöting berichtete über  die Tätigkeiten und  Aufgaben des FTC. 
Der Förderverein verfolgt ausschließlich  gemeinnützige Zwecke. Er unterstützt die 
Jugendmannschaften des TCBWE durch Aktivitäten und zielgerichteten Einsatz von Fördermitteln. 
Folgende Aktivitäten sind in Jahr 2016 geplant: 
FTC- Jüngstencup  (hat bereits im Januar stattgefunden) 
Herbert-Kochs-Pokal  
Biwak im Tennisclub. 
Herr Pöting warb für eine Mitgliedschaft.   
 
 
 
 
 
1. Vorsitzender                                                              Schriftführerin 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


